

ABSTRAK

Agah Nugraha: *Analisis Terhadap Infaq Profesi Menurut Dewan Hisbah Persatuan Islam*

Zakat profesi dalam berbagai literature al Quran dan Hadis tidak pernah ditemukan landasannya. Tidak adanya landasan, jelas akan berpengaruh pada implikasi zakat dalam kehidupan sosial dan ekonomi yang di era kontemporer memiliki peranan yang sangat strategis dan cukup potensial dalam pemberdayaan sosial – ekonomi umat. Ketegasan dalam kajiannya diperkuat ulama Dewan Hisbah (DH) Persatuan Islam. Melalui fatwa, DH memutuskan bahwa harta profesi tidak termasuk pada harta yang wajib dikeluarkan zakatnya. Ia hanya mewajibkan harta tersebut untuk dikeluarkan infaqnya. DH sesuai dengan putusannya membedakan antara zakat profesi dan infaq profesi.

Tujuan penelitiannya adalah untuk 1) Menjelaskan teori zakat profesi dan infaq profesi menurut DH; 2) Menguraikan *istinbath* hukum DH tentang hukum infaq wajib; 3) Mengetahui kontribusi putusan fatwa DH tentang infaq profesi terhadap kesejahteraan masyarakat

Metode penelitian menggunakan *content analysis* atau *library research*, yaitu dengan menelaah dan menelusuri berbagai sumber literatur yang berkaitan dengan masalah penelitian. Teknik pengumpulan data dilakukan secara studi kepustakaan, dokumentasi, dan wawancara. Prosedur analisis data dilakukan dengan teknik deskriptif analisis, metode deduktif, analisis verifikatif, dan menarik kesimpulan. Prosedur dan teknik pemeriksaan uji dan keabsahan data dengan cara mengadakan cek ulang sebelum diproses dalam bentuk laporan untuk memepertajam hasil akurasi penelitian. Tesis ini merupakan jenis penelitian kualitatif yang berbentuk uraian atau deskripsi dengan pendekatan penelitian disesuaikan dengan disiplin keilmuan pada konsentrasi hukum ekonomi syariah. Jenis data berupa produk hukum DH yang terhimpun dalam *Kumpulan Keputusan Sidang Dewan Hisbah Persatuan Islam (Persis) Tentang Akidah dan Ibadah* lengkap dengan lampiran makalahnya dan hasil wawancara anggota DH, sekaligus sebagai sumber data primer. Data lainnya yang relevan dengan penelitian; jurnal yang relevan, kitab tafsir-hadis, dan produk pemikiran fiqh klasik dan kontemporer sebagai data skunder.

Hasil penelitan menunjukkan bahwa: 1) DH menetapkan zakat sebagai bagian dari ibadah *mahdat*. Istilah zakat profesi, lebih tepat diistilahkan dengan infaq profesi dan termasuk pada hukum infaq wajib. Berdasarkan persepsi ini, maka zakat profesi tidak disyariatkan dan pendapatan profesi tidak terkena zakat; 2) Mengeluarkan infaq penghasilan hukumnya wajib bagi para pekerja dan professional. Infaq wajib tidak ada nisab dan haul, juga tidak ditentukan kadarnya, sehingga persentase pemungutannya akan lebih mudah dikondisikan di setiap lini masyarakat; 3) *Istinbat* hukum DH sepertinya mendapatkan porsi yang lebih mendekati dengan kesimpulan *naš* dan menjawab atas peran dan fungsi infaq profesi sebagai bagian dari pemberdayaan ekonomi di masyarakat, tentu saja dengan syarat persepsi tentang hukum infaq wajib mesti dikaji ulang.

Kata Kunci: *Zakat Penghasilan dan Profesi, Infaq Wajib, Istinbat Hukum*

ملخص

اغاح نوغراها: تحليل معلومات الإنفاق المهني وفقاً لمجلس حسبة بمنظمة الاتحاد الإسلامي

الصدقات المهنية في مختلف الأدب القرآني والحديث لم تجد أساساً أبداً. سيؤثر عدم المؤسسة بشكل واضح على آثار الزكاة في الحياة الاجتماعية والاقتصادية التي له دور استراتيجي ومحتمل في العصر الحديث في التمكين الاجتماعي والاقتصادي للشعب. تم تعزيز الحزم في دراسته من قبل علماء الاتحاد الإسلامي في مجلس الحسبة. من خلال الفتوى، يقرر مجلس الحسبة أن الملكية المهنية ليست مدرجة في الأصول التي يجب أن تصدر الزكاة. انه يتطلب فقط أن يتم إصدار العقار نفقة. مجلس حسبة وفقاً لهذا القرار يميز بين الزكاة المهنية والإنفاق المهني.

أهداف النظر أو البحثي هو: (1) شرح نظرية الزكاة المهنية والإنفاق المهني وفقاً لمجلس الحسبة؛ (2) وصف إستنباط الأحكام مجلس حسبة المتعلق بقانون نفقة الإجمالي؛ (3) معرفة مساهمة قرار الفتوى المجلس الحسبة في المعلومات المهنية المتعلقة بالرعاية العامة

تستخدم طريقة بحث التحليل المحتوى أو بحث المكتبة ويعنى هذا بمطالعة أنواع المطبوعات المتعلقة بمسائل النظر. و قام فن جمع المعلومات بتقنيات التحليل الوصفية، والأساليب الاستنتاجية، والالتحاق من صحة النتائج، واستخلاصها. الإجراءات والفنون لفحص البيانات لصلاحياتها تتم عن طريق إجراء فحص التكرار قبل معالجتها في شكل التقارير لشحن نتائج دقة البحث. هذه الأطروحة هي نوع من أنواع البحث الذي يتشكل بيانا أو وصفا مع مقارنة بحثية التي تلائم النظام العلم في تركيز الاقتصاد الشرعي. نوع البيانات في شكل إنتاج القانون مجلس الحسبة الجامعة لقرارات دورتها بمنظمة الوحدة الإسلامية (Persis) فيما يتعلق بالعقيدة والعبادة مع إضافة مرفقات أوراقهم والمقابلات مع أعضاء مجلس الحسبة، فضلا من أن تكن مصادر البيانات الأولية. و البيانات الأخرى التي لها صلة بالبحث؛ المجالات المتعلقة، وكتب التفسير و الحديث، ومنتجات التفكير الفقهي الكلاسيكي والمعاصر كبيانات الثانوية.

تظهر نتائج البحث على: (1) نص مجلس الحسبة على أن الزكاة جزء من عبادة محضة. ومصطلح زكاة المهنة أنسب من أن يطلق عليها كإنفاق مهني. وداخله في مضمون الإنفاق الفرض. وبناءً على هذا التصور، فالزكاة المهنية غير مشروعة و دخل المهنة ليس له الزكاة؛ (2) إخراج صدقة مهنية حكمه واجب على العاملين والمهنيين. فصدقة مهنية ليست لها نصاب ولا حول، ولا يقدر قدره، فلذلك فإن النسبة المتوفاة في أخذها أسهل من أن يكيف؛ (3) بيد أن أحكام القانون الصادرة من مجلس الحسبة لها نصيب أقرب إلى استنباط النص و هي تجيب عن دور الإنفاق المهني كجزء من تمكين اقتصادي في المجتمع، فبالطبع بشرط أن يتم مراجعة مفهوم لقانون الإنفاق الواجب.

كلمة الفتح: زكاة الحاصلات و المهنة، الإنفاق الواجب، إستنباط الأحكام

ABSTRACT

Agah Nugraha: An Analysis of Professional Information According to the Islamic Union Hisbah Council

The foundation of Profession *zakah* in various Qur'anic and Hadith literature has never been found. The absence of such foundation will clearly affect the implications of *zakah* in social and economic life which in the contemporary era has a very strategic and potential role in the socio-economic empowerment of the people-people's economy. Firmness in its study was strengthened by the Islamic Union *Hisbah* Council (DH) scholars. Through a fatwa, DH decides that profession property is not included in the assets whose *zakah* must be paid. The council only requires *infaq* to those. DH in accordance with the decision distinguishes between profession *zakah* and profession *infaq*.

The research is aimed at 1) explaining the theory of profession *zakah* and profession *infaq* according to DH; 2) elaborating DH's *istinbat* law concerning the law of compulsory *infaq*; 3) Knowing the contribution of DH's fatwa decision on profession *infaq* to public welfare

The study employed content analysis or library research by reviewing and exploring various sources of literature related to research problems. The Data collecting techniques were by carrying out literature studies, documentation, and interviews. The data were analyzed with descriptive analysis techniques, deductive methods, verification analysis, and drawing conclusions. The validity of the data was tested through conducting a repeated check before they were processed in the form of reports to sharpen the results of the accuracy of the research. This thesis is a descriptive qualitative in the form of description or elaboration. The approach is adapted to scientific discipline in the concentration of sharia economic law. The data were in the form of DH legal products *Compiled in The Islamic Unity DH Deliberation Compilation Concerning Holistic Akidah and Ibadah*. The compilation, paper attachment as well as interviews with DH members were the primary data sources. Other relevant data- secondary data- relevant to the research were relevant journals, tafsir books and products of classical and contemporary Fiqih thought

The results of the research showed that: 1) DH stipulates *zakah* as a part of *ibadah mahdat*. The term profession *zakah* is more appropriately termed as profession *infaq* and includes in compulsory *infaq*. Based on this perception, the profession *zakah* is not exemplified, and profession income is not affected by *zakah*; 2) To pay income *infaq* is mandatory for workers and professionals. This kind of *infaq* does not have Nisab and Haul, nor does the amount limitation, so the percentage of collection will be more easily conditioned in every line of society; 3) The *Instinbat* of DH law seems to get a closer portion to the Nash conclusion and answer the role and function of the profession *infaq* as part of economic empowerment in the community, of course with the condition that the perception of compulsory *infaq* law must be reviewed.

Keywords: *Income and Profession Zakah, compulsory Infaq, Law Istinbat*